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ORIHUELA / Regantes de la Comunidad 
'trasvasan' garrafas con líquido del Ebro al 
Segura 
El Juzgado de Aguas de Orihuela acoge la junta gener al de las comunidades de 
regantes en la que los agricultores se negaron a pa gar al Gobierno por los 
caudales Aseguran que con lo que se vierte al mar e n una semana se podrían 
abastecer las necesidades hídricas de la Comunidad,  Murcia y Almería durante 
todo un año 

PILAR M. MACIÁ/ORIHUELA 

 
El Juzgado Privativo de Aguas de Orihuela se 
convirtió ayer en el epicentro de las 
reivindicaciones de los agricultores de toda la 
Comunidad Valenciana. Los presidentes de las 
comunidades de regantes, agrupados en la 
Federación Valenciana, celebraron en la 
centenaria institución oriolana su junta general. 
La jornada, muy calurosa por cierto, se inició a 
mediodía con un recorrido turístico por la ciudad 
monumental, visita que terminó, como no podía 
ser de otra forma, a orillas del Segura. Ataviados 
con camisetas blancas en las que se podía leer 
Sí al trasvase del Ebro, los alrededor de cien 
huertanos que acudieron a la cita capitaneados, 
a modo de cicerone, por el juez de aguas 
oriolano, Antonio Barberá, llegaron cargados con 
garrafas de agua que el jueves recogieron del 
cauce del Ebro a su paso por la localidad 
tarraconense de Amposta.  
 
Limpia y en botella, los agricultores vertieron a modo de trasvase simbólico y 
reinvindicativo el líquido elemento en el Segura, seco todavía en parte después de los 
trabajos de extracción de lodos del cauce. 
 
El presidente de la Federación de Regantes, José Pascual Gil, aseguró que, tras la 
visita que han hecho al Ebro, han comprobado que, a fecha del jueves, «pasaban 600 
hectómetros cúbicos por segundo en Tortosa, y en abril llegaron a los 3.000 metros 
cúbicos por segundo». Con esos datos, el presidente de los agricultores afirmó que «es 
un escándalo que no nos quieran dar una poquita» ya que, a su juicio, bastaría con el 
agua que el caudaloso río vierte al mar durante una semana para satisfacer las 
necesidades hídricas de la Comunidad Valenciana, Murcia y Almería para un año. Los 
huertanos quieren que se retome el Plan Hidrológico Nacional tal y como lo planteó en 
su momento el PP y fue derogado más tarde por el PSOE.  
 
El portavoz comentó que durante todo este tiempo han tenido contactos con 
asociaciones de distinta índole de Cataluña y Aragón de las que afirma que han 
obtenido una buena respuesta, «ya que cuando se habla con el corazón en la mesa lo 
comprenden y ven que están políticamente engañados». A juicio de Gil, este asunto se 
le ha ido de las manos a los regantes y la guerra política no les ha beneficiado. 
 
Reunión 
 
Pero el fin de la Federación ayer en Orihuela era reunirse en junta general. En la 
misma, su presidente aseguró que se negarán en rotundo a pagar al Gobierno por el 
agua de riego, ya que considera que «la Comunidad Valenciana fue la primera que 
pagó los embalses y todos los servicios» y ahora no están dispuestos a pagar más. El 
presidente de la Generalitat, Francisco Camps, fue el encargado de cerrar el encuentro 
en el Juzgado Privativo de Aguas. 
 
No obstante, los agricultores estuvieron acompañados durante buena parte de la 
jornada por el conseller de Agricultura, Juan Cotino, quien apoyó las exigencias de los 
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regantes y no sólo en el caso del trasvase del Ebro, sino también en el mantenimiento 
del Tajo: «Queremos agua porque es una necesidad y queremos la que les sobra a 
otros», dijo. 
 
Por otra parte, Cotino indicó que este año, y sólo gracias a la lluvia, se han podido 
poner en marcha algunas plantaciones como las de brócoli y alcachofa en la Vega Baja, 
«ya que si no hubiera llovido las pérdidas habrían sido cuantiosas». Asimismo el 
conseller deseó que «esperemos que vuelva a llover, porque si no no tendremos agua». 
La candidata del PP a la Alcaldía, Mónica Lorente, que también acompañó en esta 
visita, aseguró que el PP «va a defender el agua, la vida y el río Segura» y puntualizó 
que no sólo para la agricultura, sino también para «su futuro, el del turismo, la industria, 
el progreso, el empleo y los servicios». 
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